



# Pressedienst

1. September 2017

486/2017 Bundestagswahl 2017

**Keine Wahlbenachrichtigung erhalten?**

487/2017 **Teilstück der Zechenstraße gesperrt**

488/2017 Neues Unterhaltsvorschussgesetz in Kraft

**Sachgebiet der Stadtverwaltung wegen Bearbeitung  
der neuen Anträge nächste Woche nicht erreichbar**

489/2017 **VHS-Computerkurs zu Word und Excel**

*Terminwiederholung; PM 454/2017*

**Swabedoo feiert 20. Geburtstag**





1. September 2017

486/2017

Bundestagswahl 2017

## **Keine Wahlbenachrichtigung erhalten?**

Wer jetzt noch keine Wahlbenachrichtigung für die Bundestagswahl am 24. September erhalten hat, aber meint, er sei wahlberechtigt, müsste in der nächsten Woche aktiv werden, wenn er wählen möchte.

Von Montag, 4. September, bis einschließlich Freitag, 8. September, kann das Wählerverzeichnis im Wahlbüro im Rathaus, Eingang B, Sitzungsraum 4, eingesehen werden, und Castrop-Rauxeler, die keine Wahlbenachrichtigung erhalten haben, können sich dort melden. Weitere Informationen dazu gibt das städtische Amtsblatt, Ausgabe 19/2017, das auf [www.castrop-rauxel.de](http://www.castrop-rauxel.de) unter dem Menüpunkt „Verwaltung“ zu finden ist.

57.614 Castrop-Rauxelerinnen und Castrop-Rauxeler sind aktuell wahlberechtigt für die Bundestagswahl. Wer am Wahlsonntag, 24. September, nicht wählen kann oder möchte, hat die Möglichkeit der Briefwahl. Bisher hat das Wahlbüro der Stadt etwa 7.300 Wahlscheine für Briefwähler ausgestellt.

Briefwahlunterlagen können Wahlberechtigte entweder online unter [www.castrop-rauxel.de](http://www.castrop-rauxel.de), persönlich im Wahlbüro im Rathaus, Sitzungsraum 4, per E-Mail an [wahlbuero@castrop-rauxel.de](mailto:wahlbuero@castrop-rauxel.de), schriftlich an das Wahlbüro der Stadt Castrop-Rauxel, Europaplatz 1, 44575 Castrop-Rauxel, oder per Fax an 02305 / 106-2222 beantragen – nicht aber telefonisch!





# Pressedienst

Seite 2

Jeder Wähler kann natürlich auch auf der Rückseite der Wahlbenachrichtigung seinen Briefwahlwunsch durch ein Kreuz angeben. Wer die Benachrichtigung dann ins Wahlbüro zurückschickt oder dort abgibt, erhält seine Briefwahlunterlagen anschließend mit der Post.

Auch wer direkt im Rathaus vorab seine Stimme abgibt, zählt zu den Briefwählern.

Das Wahlbüro im Rathaus, Eingang B, Sitzungsraum 4, ist montags und dienstags durchgehend von 8.00 bis 16.00 Uhr, mittwochs von 8.00 bis 15.00 Uhr, donnerstags von 8.00 bis 17.00 Uhr und freitags von 8.00 bis 12.30 Uhr erreichbar, Tel. 02305 / 106-2162, -2167 und -2317, E-Mail [wahlbuero@castrop-rauxel.de](mailto:wahlbuero@castrop-rauxel.de).

Auf der städtischen Internetseite [www.castrop-rauxel.de](http://www.castrop-rauxel.de) finden Bürgerinnen und Bürger weitere Informationen zur kommenden Bundestagswahl sowie zu früheren Wahlen und deren Ergebnissen.





# Pressedienst

1. September 2017

487/2017

## Teilstück der Zechenstraße gesperrt

Im Abschnitt zwischen den Straßen "Im Stahlskamp" und "Hombrink" wird die Zechenstraße im Stadtteil Ickern von Montag, 4. September, bis voraussichtlich Anfang Oktober für den Fahrzeugverkehr gesperrt.

Dort werden sowohl Kanal- als auch Straßensanierungsarbeiten durchgeführt.





1. September 2017

488/2017

Neues Unterhaltsvorschussgesetz in Kraft

**Sachgebiet der Stadtverwaltung wegen Bearbeitung  
der neuen Anträge nächste Woche nicht erreichbar**

Das neue Unterhaltsvorschussgesetz ist nun in Kraft getreten, und erst jetzt können die Kommunen Bescheide ausstellen, die die Neuregelung betreffen. Leistungen werden rückwirkend ab dem 1. Juli gezahlt.

Bisher sind bei der Stadtverwaltung bereits rund 300 Neuanträge von Alleinerziehenden eingegangen, die nach der Neuregelung Anspruch auf Unterhaltszahlungen haben. Um diese Menge an Anträgen schnellstmöglich zu bearbeiten, muss das Sachgebiet Unterhaltsvorschuss der Abteilung Beistandschaften und Unterhaltsverfolgung der Stadtverwaltung von Montag, 4. September, bis Freitag, 8. September, für den Publikumsverkehr geschlossen bleiben.

Am Montag, 11. September, ist das Sachgebiet im Rathaus, Block E, 1. Etage, wieder erreichbar.





1. September 2017

489/2017

## VHS-Computerkurs zu Word und Excel

Das Herbstsemester der VHS ist gestartet. In einem neuen Computerkurs lernen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer die Grundlagen der beiden wichtigsten Büro-Programme, der Textverarbeitung mit Word und der Tabellenkalkulation mit Excel. Der Kurs geht über drei Wochen und findet zweimal pro Woche statt: montags und freitags jeweils von 18.30 bis 20.45 Uhr im EDV-Raum der VHS im Haus an der Bodelschwingher Straße 35 auf Schwerin. Los geht es am Montag, 11. September,

Es werden wichtige Anwendungen und hilfreiche Funktionen von Word und Excel erklärt und an Beispielen geübt. Man lernt u. a. die Zellformatierung in Excel, die Tabellenstrukturen zu erstellen, mit Formeln, Funktionen und Diagrammen zu arbeiten. Mit Word werden Texte geschrieben, überarbeitet, korrigiert, formatiert und gestaltet. Auch Serienbriefe, die Rechtschreibung, die Anwendungen von Abschnitten, Spalten, Kopf- und Fußzeilen werden geübt.

Kurzfristige Anmeldungen nimmt die VHS gerne noch an, entweder telefonisch unter 02305 / 54884-10, online über die Internetseite [www.vhs-castrop-rauxel.de](http://www.vhs-castrop-rauxel.de) oder persönlich in ihrer Geschäftsstelle in der Castroper Altstadt, Widumer Straße 26.





# Pressedienst

1. September 2017

*Terminwiederholung; PM 454/2017*

## **Swabedoo feiert 20. Geburtstag**

„Kinder wie die Zeit vergeht.“ So lautet das Motto des Jubiläumsfestes, mit dem das Familienzentrum Swabedoo, Bergstraße 77, am Samstag, 9. September, von 14.00 bis 17.00 Uhr seinen 20. Geburtstag feiert. Herzlich eingeladen sind insbesondere ehemalige Familien, Mitarbeiter, Ehrenamtliche, Freunde und Förderer des Swabedoo und natürlich die jetzigen Kinder mit ihren Familien.

Seit der Eröffnung im August 1997 haben einige hundert Kinder bei den Erdwichteln, Holzwürmern, Wurzelkindern und Wawuschels - so heißen die Swabedoo-Gruppen - ihre Kindertageszeit verbracht. Inzwischen besucht schon die zweite Generation das Swabedoo. Und viele ehemalige Swabedoo-Kinder kommen als Praktikanten wieder. Fünf Mitarbeiterinnen der ersten Stunde sind heute noch dabei. Vieles hat sich seit damals geändert. Hervorzuheben ist dabei sicherlich die Verlängerung der Öffnungszeiten auf 17.00 Uhr, der Ausbau der U3-Betreuung, die integrative Arbeit sowie die Qualifizierung der Kindertageseinrichtung Swabedoo zum Familienzentrum. Im Januar 2016 wurde die Swabedoo-Dependance in der ehemaligen Grundschule am Grünen Weg eröffnet.

Das Jubiläumsfest am 9. September bietet Gelegenheit, sich wiederzusehen, auszutauschen sowie Altes und Neues wiederzuentdecken.





# Pressedienst

Seite 2

Eine Schatzsuche, Dosenwerfen, Karussellfahren und ein Clown sorgen für Spiel und Spaß bei den Kindern; die große Tombola und eine Photobox für Unterhaltung für die gesamte Familie.

Höhepunkt des Festes wird eine Theatervorstellung um 16.30 Uhr auf der kleinen Waldbühne sein. Die Kindergartenkinder führen das Stück `Die kleinen Leute von Swabedoo` auf.

Alle kleinen und großen Geburtstagsgäste dürfen sich außerdem auf Kuchen und Gegrilltes sowie heiße und kalte Getränke freuen.

